

Fecha: 19-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Patrullajes, brigadas y apoyo sanitario: cómo se enfrenta la emergencia por incendios en Biobío

Pág. : 6

Cm2: 608,9

VPE: \$ 1.027.854

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

14.800

No Definida

Patrullajes, brigadas y apoyo sanitario: cómo se enfrenta la emergencia por incendios en Biobío

Claudia Robles Maragaño
prensa@latribuna.cl

La provincia de Biobío se mantiene en alerta ante la propagación de incendios forestales, que afectan especialmente a Laja y Nacimiento, en la provincia de Biobío.

Ante esta emergencia, el Cuerpo de Bomberos de Los Ángeles mantiene todas sus compañías operativas bajo acuartelamiento preventivo, asegurando una respuesta rápida ante cualquier siniestro y reforzando la capacidad de intervención en múltiples frentes. En horas de la tarde de ayer, los voluntarios controlaron una emergencia, derivada de una alarma de incendio en el sector La Suerte, Parque Eólico, donde un arrasadero resultó consumido por las llamas, con apoyo de brigadas forestales privadas.

En tanto, desde la Seremi de Salud del Biobío se anunció la realización de un plan de vigilancia en terreno en las zonas más afectadas, supervisando albergues, sistemas de agua potable rural y rellenos sanitarios, e implementando medidas de higiene y vacunación antitetánica para los equipos de respuesta.

En paralelo, el Destacamento de Montaña Los Ángeles, intensifica patrullajes en los sectores críticos de Laja y Nacimiento,

Frente a los incendios forestales en Biobío, Bomberos y fuerzas militares refuerzan patrullajes y brigadas en zonas críticas, mientras la Seremi de Salud supervisa albergues y agua potable. CMPC y la CChC mantienen brigadistas, aeronaves y maquinaria en terreno para apoyar la contención de la emergencia.

sin descuidar otras comunas de la provincia como Mulchén y Antuco.

FUERZAS MILITARES REFUERZAN PATRULLAJES

El Destacamento Los Ángeles, bajo el mando del coronel Gonzalo Lazo, ha implementado un plan especial de patrullajes y despliegue de fuerzas en las comunas más críticas de la provincia de Biobío, especialmente Laja y Nacimiento, en el marco del Estado de Excepción Constitucional de Emergencia decretado en la región. Esta medida busca reforzar la seguridad de la población y garantizar el libre tránsito en las principales rutas, sin descuidar la vigilancia en otras comunas como Mulchén, Antuco y el resto de la provincia.

Según Lazo, el objetivo de la operación es proteger la vida de las personas, colaborar activamente con el sistema de riesgo y desastre, y apoyar la detección de posibles incendios intencionales.

"La idea es operar con el firme propósito de mantener la seguridad de las personas, cuidar la vida de la gente, mantener el libre tránsito en las principales rutas y también colaborar

a todo el sistema de riesgo y desastre", señaló el coronel.

DESDE EL SECTOR PRIVADO

La empresa CMPC mantiene un despliegue masivo de recursos para enfrentar los incendios forestales en la zona, donde operan 200 brigadistas y 18 aeronaves, incluyendo un helicóptero Chinook con capacidad de descarga de 4.000 litros, seis aviones cisterna y cuatro helicópteros medianos, junto a brigadas terrestres, silvícolas, helitransportadas y mecanizadas. El foco principal se concentra en Laja, donde los incendios surgieron la noche del sábado y continúan activos, mientras que brigadas multipropósito apoyan la contención en Penco y se mantiene un equipo en Collipulli, específicamente en el fondo Pan Grande, con 98 brigadistas desplegados.

En cuanto a los focos en Los Ángeles y Nacimiento, la compañía informó que se destinaron cuatro helicópteros medianos a otro incendio en el sector de San Ramón y Santa Zaira, en la capital provincial, acompañados de tres aviones cisterna y un avión de coordinación, con el



CREDITO: DESTACAMENTO DE MONTAÑA 17 "LOS ÁNGELES"

EL DESTACAMENTO DE MONTAÑA 17 "LOS ÁNGELES", junto a Carabineros y la Policía de Investigaciones, mantiene presencia en Laja y Nacimiento para resguardar la seguridad de las personas afectadas por los incendios forestales.

apoyo terrestre de una brigada helitransportada, otra brigada silvícola, dos terrestres y una cisterna.

En tanto, en el sector de Siete Áboles de Nacimiento, los equipos de CMPC enfrentan otro foco con dos brigadas multipropósito. Las tres emergencias se encuentran en pleno combate, con alrededor de 160 brigadistas en total.

Paralelamente, la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) ha desplegado maquinaria y equipos en las zonas afectadas, colaborando activamente en las labores iniciales de control y apoyo. Esta intervención se realiza en coordinación

con Senapred y las autoridades comunales y regionales, buscando reforzar la contención de las llamas y apoyar la logística de respuesta. Además, desde el gremio se informó que desde la Fundación CChC se trabaja con las cámaras regionales para levantar información y coordinar ayudas destinadas a trabajadores y empresas afectadas.

VIGILANCIA SANITARIA EN ZONAS DE MAYOR RIESGO

En el marco del Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe en la región del Biobío, la Seremi de Salud activó el

COGRID para coordinar la respuesta frente a los incendios que afectan a Laja, Concepción, Penco, Tomé, Coronel y Santa Juana. Entre las acciones destacan la supervisión de albergues, fiscalización de sistemas de agua potable rural y rellenos sanitarios, vigilancia epidemiológica respiratoria, vacunación antitetánica y apoyo psicológico para los afectados, priorizando la protección de la salud de la población y el cumplimiento de estrictas medidas de higiene en los albergues habilitados en Concepción, Penco, Tomé, Laja y Talcahuano, según señaló la seremi (s) Javiera Ceballos Aedo.



"El Cuerpo de Bomberos de Los Ángeles está con todas sus compañías operativas. El personal debidamente al resguardo con acuartelamiento preventivo sin fecha de término dadas las condiciones climáticas existentes".

Rodrigo Godoy Villagrán, comandante de Bomberos Los Ángeles



"Las fiscalizaciones se concentran inicialmente en las zonas con afectación directa de incendios forestales, orientadas a verificar la calidad de agua para consumo humano, planes de prevención y control de rellenos sanitarios, almacenamiento de sustancias peligrosas, condiciones sanitarias de albergues, entre otras áreas".

Javiera Ceballos, seremi (s) de Salud del Biobío



"La idea es operar con el firme propósito de mantener la seguridad de las personas, cuidar la vida de la gente, mantener el libre tránsito en las principales rutas de la región o de nuestra provincia y también colaborar a todo el sistema de riesgo y desastre".

Coronel Gonzalo Lazo, comandante del Destacamento Los Ángeles